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МИЛОСЕРДИЕ 
В ЧИСТОМ 
ВИДЕ: РОССИЯ 
ВСПОМИНАЕТ 
О ДОКТОРЕ ЛИЗЕ С. 3

Пётр I вдохновил
на 500 картин
В Музее Академии художеств открывается выставка художника Анатолия Перевышко. Свою жизнь в твор-
честве он посвятил первому российскому императору. О том, что заставило его раз за разом обращаться 
к одному историческому персонажу, автор рассказал Metro. С. 2

ДЖЕННИФЕР 
ЛОПЕС ВЛЮБИЛАСЬ
В УЧИТЕЛЯ
В российском прокате идёт картина 
«Первый встречный». Знаменитая певица 
в интервью рассказала о съёмках, музыке 
и своих талантах. С. 8 

ЦЫПКИН 
БЛАГОДАРЕН
СВОИМ
ХЕЙТЕРАМ С. 4

ВМЕСТО 
ОЛИМПИАДЫ 
ПРОСИДЕЛ НА 
КАРАНТИНЕ С. 5
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ТЕЛЕКАНАЛ «САНКТ-ПЕТЕРБУРГ» – ОСНОВНОЙ ТЕЛЕКАНАЛ ГОРОДА НА 21 КНОПКЕ
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Председатель петербург-
ского Законодательного 
собрания Александр 
Бельский поддержал идею 
заключения браков во 
дворцах, музеях и парках. 
Соответствующий законо-
проект сейчас разрабаты-
вают парламентарии.    
    – Для жителей это будет 
ещё один хороший по-
дарок, – сказал Александр 
Бельский. METRO

Вот уже третий год подряд 
музеи, театры и концертные 
залы Северной столицы 
проводят акции в поддерж-
ку медиков, работающих 
в условиях пандемии. От-
влечься от рабочих будней 
и посетить мероприятия 
можно либо бесплатно, 
либо со скидкой.  

Культурная програм-
ма для врачей в феврале 
включает сразу несколько 
любопытных событий. Так, 
23 и 26 февраля в Капелле 

Санкт-Петербурга пройдут 
концерты Хора и Симфони-
ческого оркестра Капеллы. В 
День защитника Отечества 
можно будет насладиться 
сочинениями Моцарта, а 26 
февраля – произведением 
Россини Stabat Mater. Вход 
бесплатный, по предвари-
тельной записи. 

На большой сцене «Мю-
зик-Холла» 24 февраля прой-
дёт концерт «Упоительный 
Россини», приуроченный к 
230-летию со дня рождения 

итальянского композитора. 
Вход для медработников 

также свободный, но нужно 
заранее зарегистрироваться 

на сайте театра. 
В Манеже можно увидеть 

шедевры французского ху-
дожника Кристиана Болтан-
ски. Экспозиция «Призраки» 
будет работать с 13 марта по 
15 мая. Добавим, что вход в 
Центральный выставочный 
зал для медработников бес-
платный ещё с 2020 года. 

Льготы для врачей 
действуют в театре «Санктъ-
Петербургъ Опера». Скидка 
на билеты 50%. 
АНАСТАСИЯ РАМОН

Петербургских медиков приглашают в театр: 
как поддерживают врачей в пандемию   

Александр Бельский 

| WWW.ASSEMBLY.SPB.RU

Кадр с победоносного матча Россия – Дания. В следующий раз команда ОКР 
выйдет на лёд 18 февраля в полуфинале | INSTAGRAM @ OLYMPIC_RUSSIA

  

Трансляции зимних Олимпийских игр 
с 17 по 20 февраля

Идёт последняя неделя XXIV Олимпийских игр в Пекине. Российские 
спортсмены достойно выступили по многим дисциплинам. Болеем за 
наших в оставшиеся четыре дня.  

04.05, 09.05, 15.05 – кёрлинг; 04.30, 06.30, 07.30, 
09.00–10.20 – фристайл; 05.30, 09.00 – горнолыжный 
спорт; 07.10 – хоккей; 11.30 – конькобежный спорт; 11.00, 
14.00 – лыжное двоеборье; 13.00 – фигурное катание

17 .02

04.30, 06.45, 07.10, 16.10 – хоккей; 09.00–10.20 – фри-
стайл; 09.05, 15.05 – кёрлинг; 11.30 – конькобежный 
спорт; 12.00 – биатлон; 13.30 – фигурное катание; 15.00, 
16.30 – бобслей

18 .02

12.00 – биатлон; 04.30, 06.05, 15.00, 16.30 – бобслей; 
06.00–07.46 – горнолыжный спорт; 10.00, 10.45, 11.30, 
12.00 – конькобежный спорт; 09.05, 15.05 – кёрлинг; 
09.00 – лыжные гонки; 14.00 – фигурное катание; 04.30 – 
фристайл; 16.10 – хоккей 

19.02

04.30, 06.20 – бобслей; 04.05 – кёрлинг; 09.30 – лыжные 
гонки; 07.10 – хоккей

15.00 – церемония закрытия    

20 .02

50% 
скидка действует на оперы 

«Фауст», «Красная Шапочка», 
«Кот в сапогах» «Пётр I, или 
Невероятные приключения 

русского царя»

Анатолий Перевышко на монтаже выставки. На экспозиции представлена одна десятая работ – всего 50 картин | ВСЕ ФОТО: АЛЁНА БОБРОВИЧ

Художник посвятил 
царю 500 картин

Первая большая картина 
«Пётр I» (240×330 см) была 
закончена в 1992 году и ста-
ла дипломной работой ху-
дожника. Следующие 30 лет 
Анатолий Перевышко посто-
янно возвращался к жизне-
описанию российского им-
ператора.

– Пётр Алексеевич при-
влёк меня своими созида-
тельными способностями, 
– рассказал Анатолий Ива-
нович Metro. – Он рано по-
нял своё предназначение, 
бескорыстно служил стране. 
Жизнь у царя была не такая 
уж и длинная, проходила она 
на фоне 21-летней Северной 
войны. Это же представить 

себе невозможно, сколь-
ко он изъездил в карете по 
России и Европе. Всем тогда 
приходилось тяжело, но дру-

гого пути не было. Ведь Карл 
XII хотел завоевать Россию 
и разделить её на удельные 
княжества. И если бы страна 
не укрепилась в военном от-
ношении, не построила бы 
флот, неизвестно, что бы с 
нами было. А каким трудого-
ликом он был! Где ещё най-
ти монарха с мозолями на 
руках? А у него они не про-
ходили. 

Объять необъятное
На одну работу автор тратит 
от нескольких часов до не-
скольких месяцев. 

– Большие картины сей-
час стараюсь не писать – их 
просто негде хранить, – го-
ворит художник. – Работаю 
я быстро, легко. Никаких 
эскизов не делаю. Так, ино-
гда помечу себе что-нибудь в 
блокноте, чтобы не забыть, 

сделаю почеркушку неболь-
шую и бегу к мольберту. Я 
тоже всегда работаю – почти 
как Пётр Первый. 

Среди 500 картин есть 
детские портреты будущего 
императора. Встречаются 
сюжеты, как Пётр учится 
управлять первым ботиком, 
который сейчас хранится в 
Центральном военно-мор-
ском музее. Несколько работ 
автор посвятил зимним и 
летним потешным батали-
ям. Есть цикл на тему путе-
шествий Петра по другим 
странам.

– Это я ещё не подобрал-
ся к теме Беломорья, – гово-
рит Анатолий Перевышко. 
– Есть и другие неохвачен-
ные темы. Так что Пётр I 
для меня – богатейший ис-
точник вдохновения. Только 
успевай писать.

Выставка «Пётр I. Жизнь во благо России» Анатолия Перевышко откроется сегодня в Музее 
Академии художеств. Автор рассказал Metro, почему его вдохновляет российский император 

«В моих 
работах – 

жизненный 
путь Петра 
Алексеевича 
Романова». 
Анатолий Перевышко, 

художник

АЛЁНА БОБРОВИЧ
alena.bobrovich@metronews.ru

узее
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20 февраля 60 лет исполни-
лось бы Елизавете Глинке, 
Доктору Лизе, которая стала 
олицетворением благотво-
рительности в России и при-
мером для других. Её жизнь 
оборвалась в декабре 2016 
года в катастрофе Ту-154 под 
Сочи, который направлялся 
в Сирию с гуманитарной мис-
сией. 

Доктор Лиза и другие
60-летний юбилей Елизаве-

ты Глинки – не только по-
вод вспомнить о ней, но и 
возможность в широком 
смысле поговорить о благо-
творительности в России 
в целом и в Петербурге в 
частности. В рамках специ-
ального эфира «Доктор Лиза. 
Личное дело» главного го-
родского телеканала «Санкт-
Петербург» на эти и другие 
темы порассуждают депутат 
Государственной думы Сер-
гей Миронов, режиссёр кар-
тины «Доктор Лиза» Оксана 
Карас, исполнитель одной 
из ролей Андрей Бурковский 
и, разумеется, руководители 

благотворительных фондов 
и организаций. Среди них   
директор «Ночлежки» Григо-
рий Свердлин, учредитель 
Фонда помощи хосписам 
«Вера» Нюта Федермессер, 
протоиерей, основатель  и ге-
неральный директор перво-
го в России Детского хоспи-
са, руководитель фонда «Круг 
добра» Александр Ткаченко.  

– Все они расскажут о том, 
как повлияла Доктор Лиза на 
самые различные направле-
ния благотворительной по-

мощи, – отмечают на канале 
«Санкт-Петербург». 

А директор фонда «Доктор 
Лиза» Наталья Авилова по-
делится со зрителями тем, 
как продолжается «жизнь с 
Лизой» и как развиваются её 
начинания.

– Самое главное, что у 
Лизы не было фонда как та-
кового, – отмечает Наталья 
Авилова. – Она создала совер-
шенно уникальную структу-
ру, главной задачей которой 
было не собрать как можно 

больше денег на помощь 
больным, детям или покупку 
лекарств, а собрать вокруг 
себя как можно больше не-
равнодушных людей, кото-
рые вместе с ней или даже 
без неё будут помогать тем, 
кому никто не помогает. И 
сейчас, когда Доктора Лизы 
нет с нами уже 5 лет, мы на-
щупали самое главное. Мно-
гие после её гибели не зна-
ли, как жить дальше, будет 
ли продолжено её дело. Но 
сегодня мы научились жить 
не без неё, а с ней. Перечита-
ли её дневники, вспомнили 
всё, что обсуждали. Когда 
Лиза уезжала в зону боевых 
действий, она не какие-то за-
дания нам давала, а просила 
дело в целом сохранить и её 
подход. И это не благотвори-
тельность, а милосердие в 
чистом виде. 

По словам Глеба Глинки, с 
которым Елизавета прожила 
четверть века, у неё никогда 
не было «выгорания», не опу-
скались руки.

– Она всё пропускала че-
рез себя, знала всех по име-
нам, – говорит Глинка в эфи-
ре канала «Санкт-Петербург». 
– Как Лиза это делала, не 
знаю. Иногда она приходила 
домой и рыдала, но это её не 
задерживало, а, возможно, 
наоборот. 

«Не благотворительность, а 
милосердие в чистом виде» 

Елизавета Глинка в 2016 году получила премию за выдающиеся достижения в области благотворительной и правозащитной деятельности из рук президента | ТАСС | МИХАИЛ МЕТЦЕЛЬ 
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Чулпан Хаматова и Константин Хабенский, сыгравшие в фильме «Доктор 
Лиза», принимают активное участие в благотворительности, руководят свои-
ми фондами | БЕЛЫЕ НОЧИ

5 фактов
о Елизавете
Глинке

1Елизавета родилась в Москве 
в семье военного Петра Кон-

стантиновича Поскрёбышева 
и врача-диетолога, кулинара и 
телеведущей Галины Ивановны 
Поскрёбышевой. Получила об-
разование по специальностям 
детский реаниматолог-анестези-
олог и паллиативная медицина. 

2Участвовала в работе Перво-
го московского хосписа. 

3В 2014 году, когда вспыхнул 
вооружённый конфликт на 

юго-востоке Украины, Елизавета 
Глинка начала оказывать гу-
манитарную помощь мирному 
населению в зоне военных 
действий.  

4В 2016 году президент 
Владимир Путин наградил 

Елизавету Глинку Государ-
ственной премией Российской 
Федерации за благотворитель-
ную деятельность и защиту прав 
человека.

5В марте 2018-го соратники, 
друзья и близкие Елизаветы 

Глинки учредили фонд «Доктор 
Лиза», чтобы продолжить её 
дело. 

ЭКСПЕРТ

20 февраля Елизавете Глинке 
исполнилось бы 60 лет. Нам 
хотелось вспомнить этого 
удивительного человека, с 
которым мне посчастливилось 
быть знакомым, и через рассказ 
о ней привлечь внимание к 
благотворительности. К тем 
людям, тем подвижникам, кото-
рые реализуют такие проекты в 
нашей стране. 

Доктор Лиза действительно 
уникальна. У нас сегодня очень 
мало людей, кого мы можем 
назвать моральными автори-
тетами, какими были Лихачёв, 
Гранин. Елизавета Глинка – 
один из них. К счастью, есть 
десятки тех, кто продолжает её 
дело. Среди них Чулпан Хама-
това и Константин Хабенский, 
которые сыграли в фильме 
«Доктор Лиза», протоиерей 
Александр Ткаченко и другие. 
Мы своей поддержкой можем 
сделать так, чтобы таких людей 
становилось больше. 

АЛЕКСАНДР 
МАЛЬКЕВИЧ
генеральный 
директор 
телеканала
«Санкт-
Петербург» 

В это воскресенье, 20 февраля, в 13.30 
телеканал «Санкт-Петербург» проводит 

специальный эфир – «Доктор Лиза. Личное 
дело». В студии встретятся те, кто знал 

Елизавету Глинку и работал бок о бок с ней

Н
а 
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«Когда Лиза уезжала в зону боевых 
действий, она не какие-то задания 
нам давала, а просила дело в целом 

сохранить и её подход».
Наталья Авилова, 

директор фонда «Доктор Лиза»
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Популярный писатель пообщался 
c генеральным директором телеканала 

«Санкт-Петербург» Александром 
Малькевичем в рамках фестиваля 

«Книжный маяк Петербурга». Фестиваль 
пройдёт с 18 по 20 февраля

Цыпкин благодарен 
своим хейтерам

Есть такое мнение, что Цып-
кин – это такой пионер, на-
шедший свой инноваци-
онный путь. Твои рассказы 
читают Козловский и Хабен-
ский и огромная плеяда ак-
тёров. Есть какие-то рецеп-
ты успеха от Цыпкина?
Я стараюсь, чтобы мои тек-
сты превращались в различ-
ные виды культурного досу-
га, назовём это так. Я шучу, 
что это от жадности, что один 
и тот же текст я продаю 8 раз 
в разных видах. Но это всё 
связано с тем, что мне инте-
ресно, чтобы тексты звучали 
с разных площадок. Шесть 
лет уже «Беспринцыпным 
чтениям», мы провели их 
уже более 40 по всему миру. 
Не понимаю, почему этим 
путём не идут все остальные. 
Я всё ждал, когда другие авто-
ры будут делать то же самое. 
Я далёк от мысли, что мои 
рассказы какие-то особен-
ные. Конечно, пишу я их по 
особым правилам, но повто-
рить это для талантливого 
человека легко. Я ожидал та-
кого бума, но этого никто не 
делает.

Саш, у людей столько сво-
бодного времени, что у нас 
в социальных сетях сформи-
ровались такие цифровые 
тройки, которые выносят 
приговор за одну минуту. И 
начинается обсуждение мо-
рального облика граждани-
на Цыпкина... 
С точки зрения гражданина 
Цыпкина, они создают мне 

финансовую подушку. Чем 
больше они обсуждают, тем 
больше продаётся всего: кни-
жек, билетов, всего осталь-
ного. Они работают на меня. 
Ключевой валютой сегодня 
стало внимание. Люди гиб-
нут, делая селфи, чтобы это 
селфи было крутым.

Как человеку творческому 
и любому на самом деле 
отрастить себе броню? Ты 
молодец, тебе всё равно, а 
у нас любого можно забул-
лить в сетях за просто так.
Ну, ты начинаешь думать, а 
что реально произошло? Вот 
тебе написали, а дальше что? 
Кто все эти люди? Надо при-
нять решение, чьё мнение 
тебя интересует. Дальше – 
тупо заблокировать все нега-
тивные слова, если тебя они 
задевают. Я первые полтора 
года в соцсетях находился 
в абсолютном пузыре. Ком-
ментировать могли только 
друзья. Потом, когда отрас-
тил себе броню, я вылез за 
бруствер, там мне в кепку на-
кидали гранат, но мне было 
уже всё равно. Лучше опу-
бликовать текст и огрести, 
чем не опубликовать. Потому 
что обязательно найдутся те, 

кому это понравится. Самые 
уродские стихи находят сво-
его читателя и почитателя. 
И так во всём. Гораздо лучше 
написанная плохая книга, 
чем ненаписанная книга во-
обще.

То есть нет ничего страшного 
в том, что сегодня в огром-
ном количестве появляются 
левые люди, которые дела-
ют деньги из воздуха, торгуя 
всякой ерундой?
Это вопрос, на который у 
меня нет ответа. Потому что 
Сеть, безусловно, сняла все 
барьеры между творцом и 
его зрителем. Нет больше из-
дателей, которые тебя могут 
не пустить, продюсеров, ко-

торые могут сказать: «Это не 
годится». Это положительная 
сторона медали. Отрицатель-
ная сторона? Цензоры иногда 
бывают полезны с вкусовой 
точки зрения. Если мы не бе-
рём политический аспект, то 
так было в советском кино. 
Это касалось литературы, 
писатели добирались до Но-
белевских премий. Ведёт ли 
это к девальвации искусства? 
Судя по тому, что я популя-
рен, – безусловно. А если се-
рьёзно, то, конечно, сегодня 
происходит понижение об-
щего уровня. Но я всегда счи-
таю, что свобода лучше, чем 
несвобода. Осядет эта муть, и 
постепенно выкристаллизу-
ются замечательные авторы.

400 
тыс. – таков совокупный ти-

раж произведений Цыпкина 

Александр Малькевич и Александр Цыпкин | ФОТО: АЛЕКСАНДР МАЛЬКЕВИЧ

19 февраля – День защиты морских 
млекопитающих. Metro рассказывает 
о тюленях, белых медведях и других 

представителях этой группы, проживающих 
в Петербурге и не только

АЛЁНА БОБРОВИЧ | METRO

«Я всегда счи-
таю, что сво-

бода лучше, чем 
несвобода».

Александр Цыпкин, 
писатель

ПОЛНАЯ ВЕРСИЯ НА САЙТЕ

1Тюлени Ума, Даша и Гоша. 
Ластоногих из Петербург-

ского океанариума, несмотря 
на праздник, ждут занятия с 
тренерами и показательные 
выступления, после которых 
они получат в подарок много 
свежей рыбы. Тюлени в океа-
нариуме живут давно, самая 
старшая, Умка, в апреле этого 
года отметит 15-летие. 

2Медведица Снежинка. Эту 
блондинку из Ленинград-

ского зоопарка на самом деле 
зовут Хаарчаана, что перево-
дится с якутского как Снежин-
ка. Медведица любит сырую 
рыбу, овощи и внимание зри-
телей. В свой праздник краса-
вица ждёт, что ей преподнесут 
рыбный торт. За это она готова 
играть в мяч и танцевать весь 
световой день.

3Морж Гоша. Святогор, кото-
рый много лет прожил в Пе-

тербургском дельфинарии, пе-
редаёт всем привет из Бельгии. 
Старый дельфинарий в Север-
ной столице закрылся; когда 
откроется новый, пока неясно. 
Моржа Святогора – одного из 
самых талантливых артистов 
труппы морских млекопита-
ющих – пригрел Бельгийский 
зоопарк. Будет возможность – 
загляните к нему в гости.

1

2

3

Рыбный торт - 
лучший подарок
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18 февраля петербурженка 
Анна Бэлла Гончаренко отме-
тит свой 12-й день рождения. 
Три месяца назад эта девочка 
попала в Книгу рекордов Рос-
сии в качестве человека, со-
вершившего максимальное 
количество кувырков на воз-
душном кольце на локтях за 
один раз. 

– Аня занимается спор-
том с двух лет, – сказала 
корреспонденту Metro мама 
девочки Юлия Гончаренко. 
– Сначала мы привели её в 
акробатику, в 4 года – в ба-

лет. Дочь хотела поступить 
в Академию Эйфмана, но её 
не приняли из-за маленького 
роста. Тогда знакомые спор-
тсмены посоветовали нам 
попробовать синхронное 
плавание.

Теперь у Гончаренко жёст-
кое расписание, по 6–7 часов 
ежедневных тренировок по 
синхронному плаванию в 
школе Олимпийского резер-
ва. И два раза в неделю – воз-
душная гимнастика.

– Аня очень много трени-
руется, поэтому классиче-
ское образование она с 1-го 
класса получает дистанцион-
но, – продолжает мама. 

102 переворота за 2 минуты 
30 секунд
В 10 лет Анна Бэлла уже стала 
кандидатом в мастера спорта 
по синхронному плаванию. 
А в ноябре 2021-го попала в 
Книгу рекордов РФ. 

– Летом я наткнулась на 
сайт Книги рекордов Рос-
сии и в шутку предложила 
дочке стать одной из рекор-
дсменок, – рассказывает 
Юлия. – Она загорелась, и мы 
вспомнили, что легче всего 
ей давался переворот. Если 
обычно дети, которые зани-
маются гимнастикой, могут 
кувыркнуться на кольце 10–
15 раз, то Бэлла сразу выдала 
100! Стали тренироваться, 
и когда в январе приехала 
комиссия, дочь сделала за 2 
минуты 30 секунд без оста-
новки 102 переворота!

Вперёд, за золотой медалью
У девочки необычное имя – 
Анна Бэлла. Оба этих имени 

нравятся родителям, и они 
не смогли выбрать одно. 
Дома спортсменку зовут по-
разному, то Аней, то Бэллой, 
а то Аннабель.

Кроме рекордсменки, в 
семье Гончаренко подраста-
ют ещё двое детей. 13-летний 
сын Георгий увлечён шахма-
тами и бильярдом, а 8-лет-
няя дочка Есения занимает-
ся в музыкальной школе при 
консерватории.

– День рождения буду от-
мечать на тренировке, а в 

выходные – в кругу семьи, 
– сказала Бэлла. – Все друзья 
старше меня, им по 13–15 
лет, сейчас они участвуют в 
Всероссийских соревнова-
ниях по синхронному пла-
ванию в Чехове. А я поеду на 
состязания среди юниоров 
на следующей неделе.

Сейчас Анна Бэлла Гонча-
ренко мечтает стать олим-
пийской чемпионкой по 
синхронному плаванию, а 
потом создать собственное 
воздушно-цирковое шоу. 

Рекордсменка отметит день 
рождения на тренировке

В 11 лет юная 
гимнастка Анна 

Бэлла Гончаренко 
попала в Книгу 

рекордов России. 
Теперь мечтает об 

олимпийской медали. 
Metro поговорило 

со спортсменкой и её 
близкими

Фотокорреспондент междуна-
родной медиагруппы «Россия 
Сегодня» Алексей Филиппов 
по приезде в Пекин на Олим-
пийские игры сразу попал 
в карантинный центр. Как 
проводят время спортсмены 
и журналисты, которым не 
повезло получить отрицатель-
ный тест на ковид, что они 
едят и как их обследуют, Алек-
сей рассказал Metro. 

– Перед вылетом в Китай 
мы сдали два теста, и оба у 
меня были отрицательными, 
– рассказывает Алексей. – В  
аэропорту Пекина мы снова 
сдали тесты. Выяснилось, 
что у меня положительный 
результат. Взяли повторный 

анализ, он тоже оказался по-
ложительным.

Алексея на машине ско-
рой помощи доставили в 
гостиницу, переоборудо-
ванную под карантинный 
центр.

– В номере у меня были 
телевизор и Интернет. Я взял 
с собой три книги. Приезжа-

ли специалисты, одетые в 
СИЗы, я открывал дверь, са-
дился на стульчик, и у меня 
брали тест. В первый день 
измерили давление. Потом 
просто спрашивали, как я 
себя чувствую. Еду мне остав-
ляли у двери. На завтрак да-
вали яичницу, бекон, брок-
коли, сосиски, на обед и 
ужин – рис или лапшу, мясо 
с разными соусами, рыбу, 
креветки. Из фруктов прино-
сили апельсины и бананы. 
Пару раз была кока-кола; чай 
и вода в номере в неограни-
ченном количестве. Конеч-
но, было обидно: приехал на 
Олимпиаду работать, а вме-
сто этого приходится сидеть 
в четырёх стенах.

Алексей Филиппов про-
вёл на карантине 3,5 дня. 
Он фотографировал из окна, 

через смотровой глазок в 
двери, делал селфи в номе-
ре – рассказывал свою фото-
историю о карантинных буд-
нях во время Олимпийских 
игр.

После двух отрицатель-
ных тестов Алексея Филип-
пова перевели в обычную 
гостиницу и дали статус 
«контактного лица». Выдали 
инструкцию. В ней говори-
лось, что в течение семи дней 
он не имеет права ни с кем 
общаться. Из своего номера 
может выезжать на олим-
пийские объекты на такси, 
жить и есть в одиночку, во 
время работы держаться от 
других людей на расстоянии 
не меньше двух метров.

Первоначально Алексей 
должен был работать в горах. 

– Олимпийское такси туда 

не ходит, поэтому снимаю я 
только те соревнования, ко-
торые проходят в нижнем 
кластере: конькобежцев, кёр-
линг, фигурное катание.

В жизни Филиппова это 
седьмая Олимпиада.

– Не могу сказать, что 
она сильно отличается от 
предыдущих, – рассуждает 

фотокорреспондент. – Да, 
нужно ходить в респира-
торе, вечером не выйти в 
магазин и не посидеть с 
коллегами в баре. В осталь-
ном всё то же самое. Мы и 
раньше снимали с утра и до 
позднего вечера, и сейчас ра-
ботаем в таком же режиме. 
АЛЁНА БОБРОВИЧ

Вместо соревнований снимал из карантинной зоны

Алексей Филиппов в машине скорой помощи | ФОТО ПРЕДОСТАВЛЕНО ГЕРОЕМ 

ПУБЛИКАЦИИ

«На карантине 
чувствовал себя 
отлично, ника-
ких признаков 
ковида не на-
блюдалось».

Алексей Филиппов

АЛЁНА БОБРОВИЧ
alena.bobrovich@metronews.ru

Любой петербуржец с по-
дозрением или подтверж-
дённым COVID-19 может 
съездить на процедуру ком-
пьютерной томографии и об-
ратно на бесплатном такси.

Вызвать машину может 
сам пациент, а также врач, 
выдавший направление на 
КТ, и врач КТ-центра, выпол-
няющий процедуру.

Медицинские работни-
ки призывают горожан 

не забывать о социальной 
ответственности и не ис-
пользовать общественный 
транспорт для поездок на 
компьютерную томографию. 
Поэтому каждый, кто полу-
чил направление от врача на 
КТ, может воспользоваться 
бесплатными услугами ко-
вид-такси от «Такси 6000000». 

Это не только удобно, но и 
безопасно: для проекта при-
влечены и переоборудованы 

специальные автомобили. 
Водитель защищён экраном 
безопасности, а салон авто 
проходит усиленную дезин-
фекцию. 

Заказы принимает еди-
ный кол-центр по номеру 
(812) 3290000. 

Поездки финансируются 
городским бюджетом, а про-
ект реализуется с целью сни-
жения нагрузки на скорые.
ЗИНАИДА БЕЛОВА

В Санкт-Петербурге работает 
бесплатное ковид-такси

Анна Бэлла Гончаренко мечтает создать собственное воздушно-цирковое шоу 
| ВСЕ ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА СЕМЬИ ГОНЧАРЕНКО

Анна Бэлла с младшей сестрой Есенией

ЕЛЕНА ХАРЛАМОВА
gorod@metronews.ru



«Болеем за 
олимпийцев, 

а сами точим 
и сверлим. 

Я молодец!» 
Александр, читатель Metro
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АННА 
ФИНИТИ
ЖУРНАЛИСТ

«Два литра тё-
плого питья еже-
дневно, витамин 
D, витамин C» – 
я, как опытный 
боец с ковидом, 

все эти назначе-
ния сделала себе 
сама ещё неделю 

назад...»
Анна Финити

У меня зазвонил телефон. Кто говорит? «Омикрон»…  Эта 
переделанная строчка из Чуковского крутилась в голове 
целую неделю с тех пор, как тест оказался положительным 
и мне пришлось познакомиться со всеми прелестями обще-
ния с роботом Викторией. В принципе оказалось не так уж 
и страшно, только адрес пришлось повторять четыре раза, 
но главное, что в конце концов мы с Викторией поняли 
друг друга. Она мне потом даже перезванивала, интересова-
лась, дошёл ли до меня врач, и желала доброго здоровья. 

Сама не знаю, как мне так сильно повезло, но всего 
через два дня после звонка в мою дверь постучали. На по-
роге стоял очень молодой человек в белых кроссовках и 
спортивных штанах. На вид ему было не больше двадцати.

– Я ваш новый участковый, – сказал он. 
 – А куда делась Ольга Николаевна? – не удержалась я. 
 – Уволилась из-за нагрузок. 
Думаю, он уже привык к этому вопросу. 
– Теперь у нас будете вы?
– Посмотрим, как заплатят, – сказал молодой человек и, 

глядя куда-то мимо меня, поинтересовался: 
– Как вы себя чувствуете? 
Шёл пятый день с момента, как я сдала платный тест, 

чтобы «омикрон» не ускользнул от меня, и я чувствовала 
себя нормально. У меня не осталось никаких симптомов, и, 
если бы не погоня за заветным OR-кодом, я вообще не ста-
ла бы вызывать врача. Ещё две минуты парень потратил на 
то, чтобы написать назначения на листке бумаги, вырван-
ном из блокнота. «Два литра тёплого питья ежедневно, ви-
тамин D, витамин C» – я, как 
опытный боец с ковидом, все 
эти назначения сделала себе 
сама ещё неделю назад, как 
только почувствовала первое 
лёгкое першение в горле. 

Спасибо, конечно, что 
напомнил про витамины и 
воду и что пришёл, но какой 
во всём этом был смысл? С 
тем же успехом ко мне мог 
приехать курьер «Яндекса», 
зафиксировать, что сидит 
такая-то тётка по такому-то 
адресу. А положительный 
тест я могла бы послать куда 
изволите. На выписку ходить 
теперь по новым правилам 
тоже не надо. Ждёшь семь 
дней – и добро пожаловать 
на работу, с «омикроном» 
или без, это уже теперь нико-
му не важно.

Понимаю, что мне очень повезло: не все мои друзья 
дождались своих пареньков в кроссовках. Я очень рада, что 
доктор ко мне заглянул, но меня не покидает ощущение 
несправедливости. Драматическое несоответствие затра-
ченных усилий и результата. Жалко всех – и вчерашнего 
студента, которому приходится ходить по квартирам до 
полуночи, и уволившуюся участковую, которая была не-
плохим врачом, и пациентов, штурмующих поликлиники, 
потому что они не доверяют роботу. В какой-то момент 
получилось так, что система здравоохранения вместо ох-
раны здоровья вынуждена заниматься чем-то совершенно 
другим. И все от этого страдают.   

Теперь меня ждёт следующий этап квеста – получение 
QR-кода. 

– Я вас уже записал, –  сказал на прощание усталый док-
тор. – Но если вдруг забуду, вы знаете, куда звонить. 

Мнение автора 
может не совпадать 
с мнением редакции.

ОХОТА НА «ОМИКРОНА»
VOICES
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ПОХВАЛИ СЕБЯ
Друзья! Новый год надо начинать с позитива! Напишите нам, за что вы можете 
себя похвалить. Ждём ваши тексты (не более 70 знаков) 
и фото на KONKURS@METRONEWS.RU 
с пометкой «Я МОЛОДЕЦ».

#gazetametro
ДОБАВЬ ЭТОТ ХЕШТЕГ К СВОЕМУ СНИМКУ 

И ПОПАДИ НА СТРАНИЦЫ ГАЗЕТЫ

@ ljudmila1976 «Снежная панда или ле-
нивец на дубе? А может, кто-то другой?» 

@ markiza__cheysi  «Не спеши молчание 
нарушить… Говоря ненужные слова…»

@ bronenosec07 «Купчино».

о
а 
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Онлайн-марафон 
газеты Metro

Сегодня в 19.30 в отделе Би-
блиотеки им. В.В. Маяковского 
в общественном пространстве 
«Линии» Metro проведёт пер-
вый паблик-ток. Тема эфира: 
«Так ли страшен пластик, 
как мы привыкли думать?». 
Героями стрима станут созда-
тели проекта «Арт-Крышка». 
Петербургские экоактивисты 
перевернут привычное пред-
ставление людей о сложнораз-
лагаемых отходах и помогут 
взглянуть на пластик как на 
материал для творчества.    
В дискуссии примут участие 
старший преподаватель 

факультета энергетики и 
экотехнологий Университета 
ИТМО Ирина Тимофеева и 
представитель общественной 
организации «Друзья Балтики» 
Елизавета Меринова.

Вместе с экспертами по-
говорим о замкнутом цикле 
использования пластика и его 
преимуществах перед бумагой и 
стеклом. Кроме того, гости поде-
лятся лайфхаками по раздель-
ному сбору мусора в домашних 
условиях.   

Смотрите стрим на нашей 
странице в социальной сети 
«ВКонтакте». 

Газета Metro начинает серию онлайн-эфиров, посвящённых экологии. 
Обсудим с экспертами пластик и его пользу.  

т
д
н

АЛЕКСАНДРА

ПОНИБРАШИНА

ХУДОЖНИК ПРОЕКТА 

«АРТ-КРЫШКА»

ДРУЗЬЯ, Metro продолжает конкурс «Путешествие моей мечты». 
И пусть поехать в заграничный отпуск сейчас довольно сложно, 
давайте помечтаем, куда бы вы хотели отправиться, когда все 
ограничения будут сняты. Присылайте фотографии из своих 
самых лучших отпусков или выкладывайте в Instagram с хештегом 
#gazetametro и пишите, куда бы вы ещё хотели съездить. Ждём 
ваши тексты (не более 70 знаков) и фото на KONKURS@METRONEWS.RU 
с пометкой «ПУТЕШЕСТВИЕ МОЕЙ МЕЧТЫ».

НОВЫЙ КОНКУРС

«Кое-кто говорит, что Турция тривиальна, – думаю, это те, кто не умеет 
смотреть». АНДРЕЙ



Подробная информация 
по телефону: +7 953 1460651

Работа с 7 до 11 утра, 
вторник и четверг

1

Оформление по договору2

Требуются  распространители газеты
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ГОРОСКОП

ОВЕН 
21.03 – 20.04

Не всё, что произойдёт с Овнами 
сегодня, придётся им по вкусу: 
может показаться, что всем от вас 
что-то надо. 

ТЕЛЕЦ 
21.04 – 21.05

У Тельцов должна начаться 
светлая полоса в жизни. 
Проявляйте в ней больше 
творчества.

БЛИЗНЕЦЫ 
22.05 – 21.06

Четверг – не лучшее время для 
решительных бросков на рабочем 
месте. 

РАК 
22.06 – 22.07

День обещает быть наполненным 
свежей информацией, вот только 
доверять ей стоит осторожно.

ЛЕВ 
23.07 – 22.08

Сегодня можно прошвырнуться 
по магазинам – хотя бы 
виртуально.

ДЕВА 
23.08 – 22.09

Не отлынивайте от своих 
обязанностей и не отказывайте в 
помощи нуждающимся.

ВЕСЫ 
23.09 – 22.10

Не стоит сейчас брать на себя 
повышенные обязательства.

СКОРПИОН 
23.10 – 21.11

День может быть результативным 
при условии, что вы не будете 
действовать в одиночку.

СТРЕЛЕЦ 
22.11 – 21.12

Перед Стрельцами открываются хо-
рошие перспективы на работе, но, 
прокладывая свой путь в карьере, 
не забывайте об окружающих.

КОЗЕРОГ 
22.12 – 20.01

День благоприятен для получе-
ния и передачи информации.

ВОДОЛЕЙ 
21.01 – 18.02

Начиная любое дело, убеди-
тесь в исправности подручных 
инструментов. На улице строго 
соблюдайте правила дорожного 
движения.

РЫБЫ 
19.02 – 20.03

Четверг следует посвятить работе 
в коллективе. Почувствуйте себя 
членом команды.

МИХАИЛ ЧИСТЯКОВ, АСТРОЛОГ
Центр прогнозирования и психологии 
«АСТРУС»

Суперзвезда, поп-дива Кэт 
Вальдез (Дженнифер Лопес) 
и её жених, певец Бастиан 
(Малума), – самая обсужда-
емая пара года, миллионы 
людей следят за каждым 
их шагом в прямом эфире. 
Пожениться они собираются 
прямо во время своего кон-
церта – грандиозного шоу, 
за которым наблюдают 20 
млн зрителей. Но за секунду 
до того, как связать себя 
узами брака, Кэт узнаёт, что 
Бастиан изменил ей с одной 
из ассистенток. В одночасье 
весь мир для неё рушится. 
Но вдруг Кэт встречается 
взглядом с незнакомцем 
в зале и принимает спон-
танное и безумное решение 
– выйти замуж за него. Так 
она знакомится с Чарли 
Гилбертом (Оуэн Уилсон) 
– учителем математики, со-
вершенно случайно попав-
шим на этот концерт. Теперь 
молодожёнам предстоит 
по-настоящему узнать друг 
друга.

Вы играете музыкальную 
суперзвезду. Какой видите 
Кэт в начале истории и как 
она меняется? 
Кэт Вальдез – это уверенная 
в себе, независимая, сделав-
шая сама себя звезда шоу-
бизнеса, ветеран индустрии. 
Но она ещё не понимает, что 
находится в ловушке славы, 
и поэтому на самом деле не-
счастна. И только когда Кэт 
встречает Чарли, когда он 
входит в её жизнь, меняет-
ся её мировоззрение. Она 
отправляется в прекрасное 
путешествие, Чарли учит 

её другой жизни, в которой 
она находит то, чего у неё 
никогда не было: настоящую 
любовь и настоящий дом.

Скажите, сколько в вас от 
Кэт и в Кэт от вас?
У нас есть много друг от 
друга. Эта роль замечатель-
на тем, что не требовала 
от меня дополнительных 
исследований на тему, ка-
ково это – быть известным 
артистом, у которого всё 
есть: имя, слава. Я это и так 
всё знаю. Я думаю, самым 
сложным было передать, что 
стоит за всем этим внешним 
блеском, что происходит 
в душе, каково это, когда 
у тебя разрывается сердце на 
глазах у всего мира, когда на 
тебя набрасываются СМИ, 
блогеры, которые прово-
каторы в ещё большей мере. 
Вся эта личная история 
начинает молниеносно 
распространяться через соц-
сети. И тебе нужно срочно 
сориентироваться, как ты 
будешь выглядеть в глазах 
общественности. Это очень 
тяжело, сложно. Попасть 
в такую ситуацию, как моя 
героиня, – этого я никому не 
пожелаю.   

Важнейшую роль в фильме 
играет музыка. Трудно было 
совмещать работу над музы-
кальным альбомом и кино?
Здесь два моих мира со-
шлись воедино, и это было 
здорово. Вряд ли кто-то мог 
выбрать музыку для моей 
героини лучше, чем я. К тому 
же огромную работу про-
делал Малума – он написал 

две песни – 1 en 1 Millon 
и Segundo, через которые 
представил свой образ 
в фильме. Когда я услышала 
их, а также другие компози-
ции, такие как On My Way, 
и, конечно, заглавную песню 
Marry Me, почувствовала, 
что мы нашли в них своих 
персонажей. 

У вас много талантов, и скла-
дывается ощущение, что вы 
умеете всё. А есть ли что-
нибудь, чего вы не умеете?  
Есть много всего, чего я не 
умею, но я счастлива, что 
у меня есть возможность за-
ниматься тем, что мне уда-
ётся. Я чувствую, что сейчас 
нахожусь на том этапе карье-
ры, когда знаю свои возмож-
ности и уверена в них. Когда 
была моложе, часто была 
немного не уверена в себе 
и искала свой путь, а теперь 
так здорово понимать, что 
я знаю себя, доверяю себе. Но 
есть много вещей, которые 
я не умею делать. Например, 
хорошо играть в баскетбол. 

Вы снимались в запоми-
нающихся романтических 
комедиях.  В вашем сердце 
этот жанр занимает особое 
место?
Это один из моих любимых 
жанров, будь то «Когда Гарри 
встретил Салли», «Прелюдия 
к поцелую» или любой дру-
гой фильм эпохи Мег Райан 
и Джулии Робертс. Для меня 
это своего рода возвращение 
домой. Я несколько лет не 
снималась в таких фильмах 
и очень по ним соскучилась.
ОКСАНА ЧЕРТОВА

«Я знаю себя, я доверяю себе» 
Дженнифер Лопес

В кинотеатрах вышла новая романтическая музыкальная комедия 
«Первый встречный» с Дженнифер Лопес в главной роли. Звезда 

рассказала журналистам о фильме и музыке 

| ФОТО: GETTY

Афиша

«Упоительный Россини» 
[6+] 
Симфонический оркестр «Северная 
симфония» исполнит увертюры, 
арии и дуэты из опер Россини. Театр 
приглашает на концерт медицин-
ских работников – вход для них 
будет бесплатным.
Где: Мюзик-Холл 
Когда: 24 февраля

Вячеслав Мясников [12+] 
Самый поющий актёр шоу «Ураль-
ские пельмени» приглашает на свой 
сольный концерт. Помимо шуточных 
композиций на житейские темы 
у Вячеслава есть лирические и 
молодёжные песни в современных 
аранжировках.
Где: ДК им. Газа
Когда: 19 февраля 

Концерт Давида Герингаса 
[6+] 
Ученик Мстислава Ростроповича, 
литовский виолончелист и дирижёр 
Давид Герингас (с 1976 года 
работает и проживает в Германии) 
выступит с Санкт-Петербургским 
государственным академическим 
симфоническим оркестром. 
Где: Концертный зал 
Павловского дворца
Когда: 22 и 23 февраля 
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